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Protokoll zur Sitzung des Kirchengemeinderats der evangelischen Kirchengemeinde 
Alpirsbach am 15.07.21 um 19.30 Uhr im Bruderraum 

 
Normalzahl:  9 
Anwesend:  9 
 
Protokoll: Annette Eberhard  
Andacht:  Pfr. Horst Schmelzle  
Diskussionsleitung: Vorsitzender Horst Schmelzle 
 
Protokoll:  Das Protokoll vom 17.06.21 wird beschlossen  -einstimmig- 

   
   

 
 

ÖFFENTLICHER TEIL 

 

 TOP 1 KINDERGARTEN 

 

1.1 
1.2 
1.3 
Bekanntgabe, 
Diskussion und 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Beschluss 

Bericht über das Treffen der Trägervertreter am 07.07.21 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass ein Treffen zu den 
Elternbeiträgen im Sitzungssaal des Rathauses stattgefunden 
hat. Die Krippen-Beiträge sind vorgegeben (siehe auch Anlage 
Protokoll 17.06.21). Bei den Beiträgen für den 
Regelkindergarten war schnell klar, dass es bei den städtischen 
und den kirchlichen Kindergärten wieder einheitliche Beiträge 
geben soll. Die Stadt Alpirsbach holt daher die Erhöhung der 
Beiträge für 2020 nach und vollzieht die Erhöhung für 2021/22 
mit den Kirchengemeinden. Die kirchlichen Kindergärten 
erhoben im letzten Jahr für die VÖ Betreuung einen Zuschlag 
von 17%. Die Stadt jedoch einen von Zuschlag von 25%. Um 
auch bei diesem Punkt zu einer einheitlichen Lösung zu 
kommen, schlugen die evangelische und die katholische 
Kirchengemeinde als Kompromiss einen Zuschlag von 20% vor. 
Diesem Lösungsvorschlag stimmte Bürgermeister Pfaff zu und 
möchte dies auch so dem Gemeinderat der Stadt Alpirsbach zur 
Abstimmung vorschlagen. 
 
Die Kirchengemeinde hat bei dem Treffen außerdem darauf 
hingewiesen, dass im evangelischen Kindergarten „Arche“ der 
Personalschlüssel von 700% auf 720% erhöht wird, wie es der 
Personalrechner des evangelischen Landesverbandes ergibt. 
Bürgermeister Pfaff und Hauptamtsleiterin Schönberger nehmen 
diese Erhöhung zur Kenntnis. 
  

1.2 Beschluss der Kindergartenbeiträge 2021/22 
Der Vorsitzende schlägt aufgrund der Einigung beim Treffen der 
Trägervertreter vor, die Kindergartenbeiträge 2021/22 wie vom 
Landesverband vorgeschlagen zu erheben und für die VÖ 
Betreuung einen Zuschlag von 20% zu beschließen. Er äußert 
die Hoffnung, dass auch der Gemeinderat der Stadt Alpirsbach 
für die städtischen Kindergärten denselben Beschluss fassen 
wird. 
Das Gremium stimmt dem Beschlussvorschlag zu 
 
1.3 Bekanntgabe der überarbeiteten Aufnahmekriterien 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass die Aufnahmekriterien für die 
Kinder des Kindergartens neu festgelegt wurden. Eintrittsdatum 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Umsetzung des 
Personalschlüssels des 
ev. Landesverbandes 
 
 
 
Eine Übersicht über die 
einzelnen Beiträge ist 
dem Protokoll als Anlage 
beigefügt 
 
 
 
 
Einstimmig 
 
 
Eintritt in den 
Kindergarten wahlweise 
zum 01. oder zum 15. 
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ist jeweils der 1. oder der 15. eines Monats. 
Bei Eintritt zu Beginn des Monats zahlen die Eltern den vollen 
Monatsbeitrag, bei Eintritt zur Mitte des Monats nur den halben 
Monatsbeitrag für den ersten Kindergartenmonat. 

eines  
Monats 

TOP 2 SONSTIGES 

 

 
2.1 
 
Info  
 
und Kenntnisnahme 

 
Anfrage Sulzbergforum über Kantorin Jauch:  
Unterstellen des Flügels des Sulzbergforums im Kapitelsaal 
Der Vorsitzende hat sich aufgrund der Anfrage über die 
Rechtslage erkundigt. Lt. Satzung des Sulzbergforums geht nach 
der Auflösung das Inventar und Vermögen an die Stadt 
Alpirsbach über. Die Anfrage ist damit hinfällig. 
 Das Gremium nimmt dies zur Kenntnis 

 

 
 
 
Übergang Inventar 
Sulzbergforum nach 
Auflösung an die Stadt 
Alpirsbach 

 
2.2 
 

 
Nachlese zum Klosterfest 
Erfreulicherweise war der Gottesdienst beim Klosterfest gut 
besucht. Allerdings musste er aufgrund der regnerischen 
Witterung in der Klosterkirche stattfinden. 
Das kurzfristig geplante, anschließend stattfindende Weißwurst-
Frühstück fand guten Anklang und konnte unter Einhaltung der 
Corona-Vorgaben im Kreuzgang stattfinden. 
Das Gremium dankt Monika Kimmerle für die Idee und 
kurzfristige Umsetzung. Die Mitglieder können sich das Modell 
auch für künftige Jahre vorstellen. 

 

 
 
Guter 
Gottesdienstbesuch 
 
Weißwurstfrühstück gute 
Lösung 

 
2.3 
 
 
 
 
Information 

 
Info über Vorgespräch mit Frau Mayer (Fa. MAYKON) wegen 
der Überarbeitung des Gemeindebriefes 
Das Gremium ist seit sich einiger Zeit darüber einig, dass der 
Gemeindebrief in Layout und Gestaltung überarbeitet werden 
muss. 
Dazu hat nun ein erstes Gespräch mit Frau Mayer von der Fa. 
MAYKON stattgefunden. 
Über die genauen Veränderungen und die Neugestaltung soll 
abschließend mit Pfarrer Honold gesprochen und abgestimmt 
werden. 
Susanne Serrano schlägt vor, das Thema bereits in einer 
Herbstsitzung vorzubesprechen. Laienvorsitzender Dr. Axel 
Kohler sichert dies zu. 
 

 
 
 
 
 
Neugestaltung 
Gemeindebrief 
 
 
Thema in einer 
Herbstsitzung 
vorbesprechen 

 
2.4 

 
Familiengottesdienst und Abschied von Pfarrer Schmelzle 
am 25.07.2021 
Der Laienvorsitzende informiert darüber, dass die Vorbereitungen 
für den Rahmen des Familien- und Abschiedsgottesdienstes 
vorwiegend über den Kindergarten „Arche“ laufen und die 
Vorbereitungen für den anschließenden Empfang im Kreuzgang 
durch das Gremium nahezu abgeschlossen sind 
 

 
 
 

 
2.5 

 
Opferzähler einteilen und Vertretungsplan bis September 
2021 
Der Vorsitzende weist auf den Vertretungsplan für die 
Gottesdienste bis September 2021 hin und bittet das Gremium 
darum, sich jeweils um Opferzähler zu kümmern und um 
Personen, die Absprachen mit den einzelnen Vertretungspfarrern 
bzw. Lektoren treffen. 
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2.6 

 
Fragen und Verschiedenes 
Stand Orgel Reutin 
Die Orgel ist zwischenzeitlich zerlegt und die Arbeiten sind am 
Laufen. 
Laienvorsitzender Dr. Axel Kohler weist darauf hin, dass dieses 
Jahr in Reutin zwei Jubiläen stattfinden: Die Kirche Reutin wird 
60 Jahre alt, die Orgel Reutin 20 Jahre alt. Er will prüfen, ob es 
eine Möglichkeit gibt, diese Jubiläen nach erfolgreicher 
Sanierung der Orgel in passender Weise zu feiern 
Stand Hummelbühlhütte 
Der Vorsitzende informiert darüber, dass das für die weiteren 
Sanierungsarbeiten benötigte Douglasien Holz noch immer nicht 
geliefert wurde und die Arbeiten daher stocken. Der 
Kaminfegermeister hat den geplanten Bullerjahn-Ofen als 
geeignet befürwortet. 
Anfrage Überlassung der Toiletten im Gemeindehaus 
Der Vorsitzende informiert das Gremium darüber, dass Frau 
Jenny Mahabadi an einem Samstagnachmittag im Rahmen einer 
Vernissage im Maba-Gebäude in der Karlstraße gerne die 
Toiletten des Gemeindehauses benutzen möchte.  
 Das Gremium ist grundsätzlich mit der Nutzung 

einverstanden, bittet jedoch darum, dass aufgrund des 
zusätzlichen Mesnerinnen-Einsatzes eine Gebühr 
entrichtet wird und die Haftungsfrage geklärt wird, da 
das Gemeindehaus in der Zeit der Nutzung 
unbeaufsichtigt und frei zugänglich ist.  

Der Vorsitzende wird das Vorgehen mit Frau Mahabadi 
klären 
 

 

 

Nach dem offiziellen Teil der Sitzung wird Protokollantin Annette Eberhard durch den Laienvorsitzenden mit Dank für 
die langjährige Mitarbeit im Gremium und einem Geschenk verabschiedet. 
 
Das Gremium nimmt mit Bedauern Abschied von Pfarrer Horst Schmelzle, für den dies nach 20 Jahren die 
letzte Sitzung in der Kirchengemeinde und mit dem Kirchengemeinderat Alpirsbach war.  
Im Anschluss an die Sitzung blickt das Gremium intensiv auf das Wirken und die Verdienste von Pfarrer Horst 
Schmelzle zurück: Auf die vielen Aktivitäten, Feste und Gruppierungen, die er initiiert und geleitet hat, die 
bedeutenden Projekte, die unter seiner Führung verwirklicht werden konnten (u.a. Neubau der Orgelskulptur, 
Renovierung der Klosterkirche), die umsichtige Finanzwirtschaft, aber auch die Gastfreundschaft, von der das 
Gremium in all den Jahren profitieren durfte und das große Engagement, dass seine gesamte Dienstzeit 
begleitet hat.  
 
 
 
Protokoll:      Genehmigt: 
 
 
 
………………………………………… ……………………………………………………….……………………….. 
Annette Eberhard     Horst Schmelzle     Dr. Axel Kohler 
 


